

EXTRAORDINARIO

Á

LA REGION EXTREMENA

Servicio telegráfico

El discurso de Azcárate

Madrid 10 (3 15.)

Todos los periódicos republicanos y liberales elogian el notable discurso de tonos levantados que pronunció el señor Azcárate al iniciar el debate político.

Una nota

La prensa habla de una nota del Vaticano, protestando de la ley de asociaciones presentada á las Cortes por el Gobierno.

¿Amenaza?

También habla la prensa del propósito que se atribuye al Nuncio de ausentarse de Madrid el día que se ponga á discusión el referido proyecto de asociaciones.

Tiene razón

Hablando del propósito que se atribuye al Nuncio, decían anoche en los círculos políticos algunas importantes personalidades que tal propósito constituye un reto inaguantable para el Estado español, y que probablemente no se le permitiría al Nuncio tratándose de otro país.

Añaden que el hecho de estar supeditada España á los caprichos de Roma, es lo que alienta al Vaticano y á sus representantes para seguir una política tan desatentada en sus relaciones con nosotros.

Felicitaciones

El diputado republicano Sr. Azcárate, ha recibido felicitaciones de muchos correligionarios, por el discurso que pronunció ayer en el Congreso para contrarrestar el del jefe de los conservadores Sr. Maura.

Los liberales se muestran también muy satisfechos del discurso del señor Azcárate.

Consecuencias del debate político

En los círculos políticos se opina que el debate iniciado en el Congreso por el señor Azcárate y la intervención en ese debate del señor Maura, tendrá como necesaria consecuencia el acentuarse la línea que debe separar á los elementos liberales de los elementos conservadores.

Estos últimos marcan más cada vez la nota de clericales que no tenía su partido cuando era su jefe el Sr. Cánovas del Castillo.

Opiniones

Personas autorizadas opinan que los liberales y los republicanos tendrán que marchar de acuerdo en ciertas cuestiones, para poner coto á las audacias del clericalismo, que se revela más descaradamente desde que los ultramontanos cuentan con el apoyo de los conservadores.

Llegada del Rey

Hoy llegó el rey á esta capital. Fueron á recibirlo todos los individuos de la familia real y el Gobierno.

Agresión

En Barcelona se agredieron ano-

che en un cinematógrafo un oficial y un general.

Faltan detalles del suceso,

Congreso

En la sesión celebrada esta tarde, el diputado por uno de los distritos de Andalucía, Sr. Carmona, explicó una interpelación acerca del bandolerismo en Andalucía.

Atacó al Juez de Instrucción de Estepa, acusándole de prevaricador y diciendo que es una deshonra de la judicatura.

Hubo vivos incidentes entre dicho diputado, que es canalsjista y el ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones que contestó al señor Carmona.

Espectación

En el Congreso reinó espectación grandísima con motivo del discurso que ha de pronunciar el Sr. Moret, contestando al Sr. Maura.

Se cree que intervendrán también en el debate político los Sres. Salmerón y Vázquez Mella.

Local y Regional

Según tenemos entendido, los albaranistas están haciendo trabajos para la elección que tendrá lugar el día 25, de un senador por esta provincia.

Probablemente no presentarán candidato; pero tal vez apoyen alguno que sea liberal del grupo que en la Diputación provincial está unido al de los albaranistas.

Los liberales de la capital hacen trabajos relacionados con la mencionada elección.

Se están repartiendo los avisos invitando al pago de la cuota obligatoria por el arbitrio sobre el alcantarillado.

El Alcalde está decidido á apremiar tan pronto como pase el día 25, á todos los que no hayan satisfecho para entonces dicha cuota, ó el todo ó una mitad de la voluntaria.

Los que piensen abonar esta última para redimir el gravamen por 99 años, deben utilizar la ventaja concedida por el Ayuntamiento, de que dicha cuota sea pagada en dos plazos, uno en el año actual y el otro en el primer semestre de 1907.

Ayer estuvieron reunidas en el Ayuntamiento las comisiones de Hacienda y Ornato con objeto de informar algunos asuntos.

Ha estado en esta capital nuestro querido amigo y correligionario D. Luis Moreno Torrado.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro amigo el Sr. Navado, hermano político de D. Joaquín Galache Hoyuelos.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS

A CARGO DE

Félix Hernáiz Gallardo

Oficinas: San Juan, 1.º; Constitución, 22, y Vicente Barrantes, 4, bajo.

El cobro de pensiones, viudedades, retiros, cruces, etc., se verifica por una retribución módica.

Se hacen cuantas gestiones se relacionen con dicha habilitación.

Horas de despacho: de diez de la mañana á una de la tarde y de tres á cinco de la misma.